

## Jahresbericht 2020 Turnen und Gymnastik

Im abgelaufenen Jahr 2020 konnten aufgrund der Corona Pandemie keine Veranstaltungen durchgeführt werden. Unsere Jahnhalle musste wegen des Lockdowns Mitte März für den gesamten Sportbetrieb geschlossen werden. Alle Trainingsstunden wurden bis nach den Sommerferien abgesagt. Soweit es möglich war, haben alle Sportgruppen ihr Training im Freien absolviert. Einige haben Fahrradtouren unternommen oder haben auf der Wiese Gymnastik im Familiensportpark oder Waldstadion gemacht.

Nach den Sommerferien haben wir wieder mit dem Training des Geräteturnens begonnen. In kleinen Gruppen und unter Einhaltung der strengen Hygiene- und Abstandsregeln. Das Bergsträßer Kinderturnfest Ende Juni 2020 wurde Corona bedingt abgesagt.

Nach dem 2. Lockdown Anfang November wurden wieder die Sporthallen geschlossen und der Sportbetrieb eingestellt bis zum Ende des Jahres. Bedauerlicher Weise konnten auch keine Weihnachtsfeiern in den einzelnen Gruppen durchgeführt werden.

Unser Ehrenvorsitzender und Übungsleiter Hans Zwanziger gab zum Jahresende 2020 seine Tätigkeit als Übungsleiter aus gesundheitlichen Gründen auf. Seine Sportgruppe „Gymnastik und Spiel für Paare“ hat zum Jahresende den Sportbetrieb eingestellt. Die Teilnehmer wollen sich auch weiterhin zum gemütlichen Beisammensein in einer Gaststätte treffen, sobald dies wieder möglich ist.

Diese Sportgruppe feierte in 2020 ihr 50-jähriges Jubiläum. Die geplante 50-Jahr-Feier im April 2020 musste Corona bedingt abgesagt werden. Sobald es die Lage wieder zulässt, wird die Feier mit einem gemeinsamen Festessen nachgeholt. Wir danken Hans für sein über ein halbes Jahrhundert langes Engagement im Sport und wünschen ihm alles Gute.

Im Jahr 2020 hatte die **Wandergruppe** insgesamt 14 Tageswanderungen geplant mit wechselnden Wanderleiter/innen mit unterschiedlichen Wanderzielen. Aufgrund der Beschränkungen der Corona-Pandemie sind 10 Wanderungen leider ausgefallen.

Wie jedes Jahr wurden die Tageswanderungen in die nähere Umgebung gemacht und mit öffentlichen Verkehrsmitteln angefahren.



In gemeinschaftlichen Gesprächen während der Wanderung wurde teilweise das Tagesgeschehen und das Lokalkolorit ausgiebig diskutiert.

Die nach langer Tradition geplante Wanderwoche konnte bedauerlicherweise wegen Corona nicht stattfinden.

Auch musste der jährliche Besuch eines Weihnachtsmarktes aus vorgenannten Gründen abgesagt werden.

Aber nicht genug der Absagen, so wurde die Weihnachtsfeier auch gestrichen und so warten wir darauf, was das neue Wanderjahr bringt. Wir sind guten Mutes und hoffen auf schöne Wanderungen in 2021.

Für das Jahr 2021 konnten aufgrund der aktuellen Situation noch keine festen Veranstaltungen geplant werden. Auch sind viele Sportstunden und Wanderungen ausgefallen. Bleibt zu hoffen, dass sich Corona bald verabschiedet und wir alle unseren gewohnten turnerischen Alltag wieder aufnehmen können.

Die aktuelle Mitgliederzahl der Abteilung Turnen und Gymnastik zum 31.12.2020 liegt bei 646 Personen, davon 345 weiblich und 301 männlich (incl. KiSS).

Bei der Mitgliederversammlung der Abteilung Turnen und Gymnastik am 02.09.2021 wurde der Abteilungsvorstand, wie folgt, neu gewählt:

Abteilungsleiterin:	Doris Pfenning
Stellvertr. Abteilungsleiter:	Peter Berger
Kassenwart:	Ulrich Möhring
Gerätewart:	Theo Jakob
Kinderturnwartin:	Doris Bojanowski
Beisitzer im TV-Vorstand:	Manfred Kaerkes

Doris Pfenning  
Abteilungsleiterin